天皇、皇后両陛下ターゲットバードゴルフをご視察

平成21年4月17日

平成20年11月25日 東京都北区王子にある東京都障害者総合スポーツセンターで、天皇、皇后両陛下が「障害者週間(12月3日~9日)」にちなみ、障害者の皆さんが親しんでいるスポーツ(ターゲットバードゴルフも含め)をご視察することになり、その後総合センターから、多摩スポーツTBGクラブ瀬尾浩会長に連絡がありました。



東京都には障害者スポーツセンターが2ケ所ありますが、 東京都障害者総合スポーツセンターでは、パラリンピック参加選手等多くの方が練習、又スポーツを楽しんでいます。

多摩スポーツターゲットバードゴルフクラブは王子バードゴルフクラブ(BGクラブ)会員を共有会員として東京都TBG協会に加盟しております。現在瀬尾浩会長で公認指導者は6名おります。

東京都障害者総合スポーツセンターには名称BGクラブ(会長岩本安起、代表古口喜大、事務長新井真知子)として活動

を行い、年4回、多摩スポTBGと親睦交流会コンペが行われております。会場はBGクラブ担当3回総合グランド、多摩スポTBGクラブ1回他の施設を利用。(通常多摩スポTBGクラブは国立市営野球場に月2回(水)設営、国立(こくりつ)リハビリーセンター陸上競技場を月2回(月)AM9:00~PM15:00迄利用。多摩障害者スポーツセンター体育館を週2回(火)(金)利用しております)

東京都障害者スポーツセンター(北区王子)は体育館と総合グランドがあり、天皇皇后両陛下ターゲットバードゴルフご視察場所は総合グランドに決まり、スポーツセンターの担当者増田さんの指示に従いグランド内にティーグランド、ホールエリアを設定し、準備を進めました。



平成20年12月2日(火)ご視察当日は、室内競技(テニス、卓球、プール(シンクロ)、ボッチャー)とグランド競技(ターゲットバードゴルフ)5団体がスポーツセンターの指示を受けご視察の準備をいたしました。ターゲットバードゴルフは総合グランドでご視察準備、その他の団体は体育館でご視察準備をいたしました。

準備後半には主管担当増田、村松両氏が細かい指示を出されていました。例えばターゲットバードゴルフ担当の私たちに対し、配列の確認、視察の時に両陛下の席に対し後姿を見せないで等々です。

指示に従い、席順の確認、両陛下に後姿を見せてはいけませんので、両陛下のお座りになった席に向かって右側から左側にシャトルボールをショットするようにアドバンテージホールをグランドにセットいたしました。

平成20年12月2日(火)天皇皇后両陛下は宮内庁のお付きの方と護衛の方と共に障害者総合スポーツセンターに宮内 庁専用、黒塗りのリムジンにお乗りになり午前10時ご来場されました。

両陛下は体育館にお寄りになり、シンクロナイズドスイミングなど1~2の団体をご視察後、午前10時30分頃に総合グランドにお見えになりました。

お迎えは尾崎所長のご案内により、両陛下がグランドに入られた直時、ターゲットバードゴルフ関係瀬尾浩、古口喜大、 高井博信、新井真知子の4名と障害者スポーツセンターの関係者の方々全員最敬礼で迎えました。

その後は、全体のご挨拶はなく尾崎所長が両陛下に説明をされていました。

両陛下は用意した椅子にお座りになりました。着席された後、いよいよターゲットバードゴルフのご視察プレーが始まり、 ご案内は常に尾崎所長が側におり、詳しく説明されておりました。対談で、BGクラブ古口喜大代表、新井真知子さん、高井 博信さん、最後に瀬尾浩多摩スポーツTBGフクラブ会長が両陛下にお話になったのはターゲットバードゴルフの歴史、東 京都ターゲットバードゴルフ協会の20周年を迎えた歩み等の簡単なご説明でした。

天皇陛下はターゲットバードゴルフ関係の我々に対し「障害を持ちながら良く頑張って見えます」とねぎらいのお言葉を下さいました。



宮内庁、警視庁、テレビ局、新聞社、障害者スポーツ センター職員が見守る中、約15mの籠入れショットをま ず高井博信、瀬尾浩の二人が早々にセカンドホールに シャトルボールを入れ拍手を頂き、最後に新井真知子



さんがアドバンテージホールに3回で入れる事が出来、大きな

拍手をいただきました。両陛下は大そうお喜びになりスポーツセンターの所長にシャトルがアドバンテージに入ったことを素晴らしいと話されたそうです。









最後に両陛下のお側で瀬尾浩代表が「障害を乗り越え、明る 〈、元気に、楽し〈励ましあって頑張っております」と挨拶し、約 20分位のターゲットバードゴルフのご視察は終了となりました。

両陛下の満面な、笑顔が写真に映し出されておりますが、 この上もない励みを頂き勇気が沸いてきた感じです。

お帰りは総合センター所長を始め、事務局の役員及び各クラブ会員の皆さんが両サイドに並び会釈でお見送りいたしました。

他の団体をご視察後、両陛下はサイドカーを先頭に午前 11時48分、静かに障害者総合スポーツセンターを後にされました。

このターゲットバードゴルフご視察のニュースが2日後の平成20年12月4日(木)NHKお昼のニュースと夜のNHK7時のニュース7に紹介されました。又インターネット上で産経ニュースが平成20年12月2日12時30分に「天皇陛下障害者スポーツセンターをご訪問」と題し、ターゲットバードゴルフをご覧になる天皇陛下の写真(緑川真実さん撮影下記写真)を添えて報道されました。又平成21年2月14日の朝日新聞にも新井真知子さんの籠入れの写真と共にご視察の様子が掲載されました。





このご視察を今後のターゲットバードゴルフ普及にお役に立てて頂きた〈祈念いたします。

今回のご報告は東京都ターゲットバードゴルフ協会会員、多摩スポーツTBGクラブ瀬尾浩会長よりのお話を元に作成いたしました。(写真ご提供瀬尾浩様) 文責 東京都国分寺市TBG協会 山田繁男